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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Flegel, Sabine     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alvarez Gonzalez, Markus   (Urkundsperson) 
Carstensen, Jens     
Cremille, Diane     
Huber, Mathias     
Kasper, Nina   (Urkundsperson) 
Löhr, Simone     
Oepen, Wolfgang     
Schenk, Rainer     
Steinbronn, Martin     
Wabra, Marcel     
Zerban, Bernd     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Stritter, Stephan     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Müller-Horn, Manuela     
Dr. Schinke, Holger     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Conrad, Maurice     
Heinisch, Gunther     
Kinzelbach, Martin     
Köbler-Gross, Sylvia     
Zimmer, Christine     
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T a g e s o r d n u n g 
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21. Einrichtung weiterer Fahrradstraßen im Mainzer Stadtgebiet 
 
Anträge 
 
2. Erhöhung der Stadtteilmittel (AfD) 
 
3. Neue Straßennamen (SPD) 
 
4. Öffentlicher WLAN Zugang im Rathaus (SPD) 
 
5. Pfarrer-Grimm-Anlage SPD) 
 
6. Durchfahrtsverbot für LKWs (CDU, FDP; Grüne, SPD) 
 
7. Kein Freikaufen von Stellflächen (CDU, FDP, SPD) 
 
8. Straßenbenennung (CDU) 
 
9. Brücke im Gonsbachtal (CDU) 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 10.1. Beantwortung der Fragen aus der Einwohnerfragestunde vom 12.11.2019 
 10.2. Beantwortung der Frage aus der Einwohnerfragestunde vom 10.12.2019 
 
Anfragen 
 
11. Klimanotstand in Mainz-Gonsenheim (AfD) 
 
12. Buslinie 6 (AfD) 
 
13. Verwendung der Stadtteilmittel in Gonsenheim (AfD) 
 
14. Entsiegelung öffentlicher Flächen (SPD) 
 
15. Housing Area (FDP) 
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 16.1. Bebauungsplanentwurf "Neues Wohnen Rodelberg (O 65 
 16.2. Bauleitplanverfahren "B 163" (erneuter Aufstellungsbeschluss,  
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17. Sachstandsberichte 
 17.1. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1428/2019, CDU 
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 17.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1843/2019 der AfD Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
19. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
20. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Herr Zerban weist vor Eintritt in die Tagesordnung darauf hin, dass unter TOP 3 in der 
vergangenen Sitzung laut seinem Antrag von einer stationären Geschwindigkeitsanzeige die 
Rede war und keine Poller.  
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Neues Ortsbeiratsmitglied 

hier: Einführung und Verpflichtung 
 
Die Vorsitzende begrüßt Frau Löhr als nachgerücktes Ortsbeiratsmitglied für die 
ausgeschiedene Frau Werum und verpflichtet sie auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer 
Amtspflichten.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 21 Einrichtung weiterer Fahrradstraßen im Mainzer Stadtgebiet;  

hier: Fahrradstraßen im Rahmen der Stadtteilroute Gonsenheim 
- Berichterstattung - 
Vorlage: 0049/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 15.01.2020. 
 
Zur selben Thematik sind zur Berichterstattung Frau Voigt und Herr Beck vom 
Stadtplanungsamt erschienen. 
 
Frau Voigt informiert über folgende Verbesserungen durch die Einrichtung weiterer 
Fahrradstraßen: 
 

 Ortsteile werden besser angebunden 
 Klare Wegeführung / schnelleres Vorankommen 
 Bessere Orientierung / Übersicht 
 Mehr Sicherheit 
 Optimierung der bestehenden Radrouten 
 Erste Erfahrungen mit bestehenden Radrouten sehr positive 
 Weiterführung von Finthen kommend über Gonsenheim zum Hauptbahnhof 
 Max. erlaubte Geschwindigkeit 30 km/h 
 Anliegerinnen und Anlieger profitieren von besserer Befahrbarkeit für Entsorgung und 

Rettungsdienste 
 Niedrige Unfallzahlen / weniger Konflikte 

 
Die Umsetzung durch Einrichtung von entsprechenden Verkehrszeichen (VZ 244) und 
Piktogrammen auf der Fahrbahn soll ab April 2020 starten. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates werden Bedenken zur geplanten Route geäußert, da die dafür 
vorgesehenen Straßen bereits jetzt schon sehr eng seien und Konflikte hier vorprogrammiert 
seien.  
 
Gleichzeitig wurde bemängelt, dass die Schulstraße, die schon seit langem zur Entlastung des 
Radverkehrs auf der Breiten Straße dienen sollte, hier keine Berücksichtigung findet. Ebenso 
wurde die Frage gestellt, warum das Gonsbachtal nicht hierfür genutzt werden würde.  
 
Auch die Vorsitzende stellt die Frage, wo gerade der Vorteil bei den genannten Straßen läge.  
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Hierauf antwortet Herr Beck, dass es eine zusammenhängende Radroute sei und die 
bestehenden Straßen eine gute Qualität in Bezug auf den Straßenbelag aufwiesen. Zusätzlich 
werde eine solche Straße im Winter eis-/schneefrei gehalten. Legale Parkplätze würden durch 
die Einrichtung einer Fahrradstraße nicht wegfallen. 
 
Das Gonsbachtal eigne sich wegen nur teilweise befestigter Abschnitte und unzureichender 
Beleuchtung hingegen nicht dafür. 
 
Da die Einrichtung der Fahrradstraßen möglichst schnell von statten gehen soll, um 
Radfahrer/-innen vom Rück-/Umstieg auf das Auto abzuhalten, sei es wichtig, bereits gut 
ausgebaute Straßen nutzen zu können, an denen keine bauliche Veränderung vorgenommen 
werden muss.  
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Erhöhung der Stadtteilmittel (AfD) 

Vorlage: 0121/2020 
 
Herr Zerban begründet den Antrag. 
 
Herr Huber teilt mit, dass auch andere Parteien im Ortsbeirat mehr Rechte und mehr Geld 
einfordern wollen und bittet Herrn Zerban, den Antrag zurückzunehmen, um sich sodann über 
einen gemeinsamen Antrag mit neuer Formulierung abzustimmen. 
 
Dies wird von Herrn Zerban abgelehnt.  
                                                                                                                                      
Nach eingehender Diskussion über die weitere Vorgehensweise zu diesem Thema wird der 
bestehende Antrag bei einer Enthaltung mehrheitlich abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Neue Straßennamen (SPD) 

Vorlage: 0147/2020 
 
Herr Carstensen begründet den Antrag. 
 
Herr Huber merkt an, dass auch der verstorbene Fastnachter Jürgen Dietz in diesen Antrag 
aufgenommen werden sollte.  
 
Der Antrag wird nach dem Namen Heinz Leiwig um den Namen Jürgen Dietz ergänzt.  
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 4 Öffentlicher WLAN Zugang im Rathaus (SPD) 

Vorlage: 0148/2020 
 
Herr Wabra begründet den Antrag, der aus den Reihen des Ortsbeirates begrüßt wird. 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass von Seiten der KDZ bereits Bestrebungen in Gang seien, da 
unter anderem die Sparkasse während des Umbaus Räumlichkeiten in der Ortsverwaltung zur 
Verfügung gestellt bekommen hat.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Pfarrer-Grimm-Anlage 

hier: Anlegen eines Bouleplatzes am Rande der Anlage 
Vorlage: 0149/2020 

 
Der von Frau Kasper begründete Antrag wird allseits begrüßt und einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Durchfahrtsverbot für LKWs (CDU, FDP; Grüne, SPD) 

Vorlage: 0150/2020 
 
Herr Huber begründet den Antrag. 
 
Herr Oepen weißt darauf hin, dass ein Durchfahrtsverbot, sofern es von der Stadt Mainz an die 
entsprechenden Stellen weitergemeldet wird, den positiven Effekt hätte, dass die 
Navigationssysteme die LKWs erst gar nicht durch Gonsenheim schicken würden.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Kein Freikaufen von Stellflächen (CDU, FDP, SPD) 

Vorlage: 0151/2020 
 
Herr Huber begründet den gemeinsamen Antrag von CDU, FDP und SPD. 
 
Herr Oepen schlägt vor, dies nur für Neubauten zu beantragen und das Wort Umbauten zu 
streichen. CDU und SPD sind damit nicht einverstanden.  
                                                                                                                                      
Der bestehende Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.  
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Punkt 8 Straßenbenennung 

hier: Berücksichtigung zweier Frauen 
Vorlage: 0162/2020 

 
Herr Huber begründet den Antrag und ergänzt den Namen von Felicitas Niesel-Lessenthin, die 
ebenfalls gewürdigt werden sollte.  
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Brücke im Gonsbachtal (CDU) 

hier: Wiederherstellung bzw. Gefahrenabwehr/Einsturzgefahr 
Vorlage: 0163/2020 

 
Der von Frau Löhr begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Reinharts weist erneut auf den Blumenkübel an der Einfahrt Kapellenstraße hin. Dieser 
behindere die Einfahrt und müsse dringend dort weg. Dies wurde nach einer Ortsbegehung vor 
1 ½ Jahren auch bereits zugesagt. 
 
Herr Franssen bemängelt die immer noch offene Sicherungskette an der Kreuzung 
Lennebergstraße/Kapellenstraße. Sogar ältere Menschen mit Rollator würden die sich dadurch 
ergebende Abkürzung nutzen, was zu äußerst gefährlichen Situationen führen würde. 
 
Der Ortsbeirat zeigt sich verwundert über die Tatsache, dass hier immer noch nichts passiert 
sei.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.1 Beantwortung der Fragen aus der Einwohnerfragestunde vom 12.11.2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 20.01.2020.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.2 Beantwortung der Frage aus der Einwohnerfragestunde vom 10.12.2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 21.01.2020.  
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 11 Klimanotstand in Mainz-Gonsenheim (AfD) 

Vorlage: 0122/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 27.01.2020.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Buslinie 6 (AfD)  

hier: bis Endhaltestelle Wildpark und Anfahrt Bahnhof 
Vorlage: 0123/2020 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Verwendung der Stadtteilmittel in Gonsenheim (AfD) 

Vorlage: 0128/2020 
 
Die Ortsvorsteherin beantwortet mündlich in der Sitzung die Fragen von Herrn Zerban.  
 
Verausgabt wurden die Stadtteilmittel für  

 Tonanlage  466,72 € 
 Brunnen  400,00 € 
 Leuchtmittel           1.098,37 € 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Entsiegelung öffentlicher Flächen (SPD) 

Vorlage: 0153/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 27.01.2020.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Housing Area (FDP) 

hier: Geflüchtete bzw. Parksituation im Bereich Einbahnstraße / 
Anliegerstraße der Finther Landstraße 
Vorlage: 0155/2020 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 28.01.2020. 
 
Herr Oepen bemängelt, dass die Beantwortung nicht zielführend sei. Zunächst zeigt er sich 
verwundert, dass die Beantwortung zu den Jugendlichen bereits im letzten Antwortschreiben 
hätte erfolgen können.  
 
Außerdem sollte das Parken in der besagten Anliegerstraße durch Unberechtigte mit geeignete 
Maßnahmen überwacht und kontrolliert werden. 



   10 

 
Frau Flegel wird die Stiftung Juvente darauf hinweisen, dass das Parken durch Besucher/-innen 
und Mitarbeiter/-innen von Juvente im Bereich der Housing Area ausdrücklich erwünscht sei. 
Mitarbeiter/-innen müssten sogar hier parken.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 16 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Bebauungsplanentwurf "Neues Wohnen Rodelberg (O 65)" 

hier: - Behandlung der Stellungnahmen gemäß § 3 Abs. 2 BauGB 
 - Satzungsbeschluss gemäß § 10 BauGB  
 -Vorlage der zusammenfassenden Erklärung gemäß § 10 a  
  Abs. 1 BauGB 
Vorlage: 1986/2019 

 
Im Rahmen der Anhörung stimmt der Ortsbeirat der Vorlage einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.2 Bauleitplanverfahren "B 163" (erneuter Aufstellungsbeschluss,  

erneute Planstufe II) 
Bebauungsplanentwurf "VEP Gutsschänke Weyer (B 163)" 
hier: - Behandlung der Stellungnahmen gemäß § 3 Abs. 2 BauGB  

- erneuter Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB i. V. m. § 1 
 Abs. 8 BauGB  
- erneute Vorlage in Planstufe II 
- erneute, eingeschänkte öffentliche Auslegung gemäß § 3 Abs. 2 BauGB 
 i.V.m. § 4a Abs. 3 BauGB 

Vorlage: 0018/2020 
 
Im Rahmen der Anhörung stimmt der Ortsbeirat der Vorlage bei zwei Enthaltungen 
mehrheitlich zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1428/2019, CDU 

hier: Alte Straßenlaternen 
 
Herr Huber zeigt sich verwundert, dass nur drei ehemals installierte Gaslaternen eingelagert 
sind und vermisst die Beantwortung der Nachfrage aus der Sitzung vom 10.12.2019, TOP 6.3, 
wo die anderen 17 Gaslaternen von den ehemals 20 geblieben sind bzw. was damit passiert 
ist.  
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Punkt 17.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1244/2019 der CDU Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Gonsenheim; hier: Gleisbettbegrünung 
Vorlage: 1862/2019 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 17.01.2020. 
 
Zum Thema Gleisbettbegrünung moniert der Ortsbeirat, dass es zwischenzeitlich schon zwei 
größere Instandhaltungsmaßnahmen gab.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 17.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1843/2019 der AfD Ortsbeirat  

Mainz-Gonsenheim; 
hier: Zebrastreifen Mainzer Straße vor Rathaus 
Vorlage: 0159/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 21.01.2020.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Es wird moniert, dass in der Gutenbergstraße bereits seit 2019 die Aufstellung eines Schildes 
zum partiellen Halteverbot gefordert wurde und Herr Heitzmann dies auch zugesagt habe. 
 
Bisher ist allerdings nichts passiert und man bittet um schnelle Umsetzung.  
 
Ebenso gab es mal einen Antrag, die Straße An den Fuchslöchern (Nebenstraße zur Finther 
Landstraße) als verkehrsberuhigten Bereich (Spielstraße) auszuweisen. Auch hier gab es 
bisher keine Entwicklung. 
 
Herr Steinbronn moniert, dass die Ampel am Juxplatz (Kiosk) sehr disfunktional geschaltet sei.  
 
Laut Aussage der Mainzer Mobilität funktioniert diese Abstimmung zur Ampelschaltung im 
Moment nicht. Wann wird dies behoben? 
 
Herr Huber merkt an, dass nun beide Geschwindigkeitsmesser in der Lennebergstraße kaputt 
seien.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 

gez. Sabine Flegel gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
gez. Nina Kasper gez. Markus Alvarez Gonzalez 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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